
把信阳建设成为五粮液集团在华中地区的生产基地物流配送基地文化传播基地

2.55亿元！ 五粮液集团入股河南五谷春酒业

郭瑞民乔新江出席签约仪式
本报讯（记者高晶晶见习记者

马迎春）

7

月
7

日， 河南五谷春酒业股份有
限公司项目投资签约仪式在我市举行。五粮
液集团出资

2.55

亿元， 持有河南五谷春酒
业股份有限公司约

51%

股份， 标志着五粮
液集团与信阳的战略合作进入到新的阶段。

五粮液集团公司党委书记、 董事长唐
桥，五粮液集团公司总经理、五粮液股份有
限公司董事长刘中国， 五粮液集团公司、五
粮液股份有限公司纪委书记余铭书，中国酒
业协会白酒分会副秘书长甘权，我市领导郭
瑞民、乔新江、冯鸣出席签约仪式。 副市长
张明春主持签约仪式。

唐桥在签约仪式上说，五粮液集团早在
1998

年就与淮滨乌龙酒业建立了密切的合

作关系。本次战略投资合作是五粮液集团抓
住行业转型之机，实施“走出去”战略，深化
布局中部市场，拓展新的经济发展增长点的
又一实质行动， 各方将充分发挥自身优势，

做大做强五谷春酒业，为区域市场的广大消
费者提供更加优质、安全、物美价廉的名优
产品。

市长乔新江在致辞中对项目正式签约
和多方成功合作表示祝贺。 他说，信阳地处
鄂豫皖三省交界， 位于我国中部之中的位
置， 是我国重要的交通枢纽和物流枢纽城
市，也是中部地区非常理想的宜居宜业宜游
城市，市场成长空间和消费潜力巨大。 信阳
是中国酒文化的重要发源地之一，

1979

年
在信阳境内出土的商代青铜提梁卣， 内存

3000

多年前的陈香美酒，被作为世界最早的
酒载入吉尼斯纪录。 信阳还是河南省重要的
酒类、食品生产和消费大市，得天独厚的地理
位置和深厚的历史文化底蕴使其成为中部地
区酒类生产流通行业的重要区域。 五粮液集
团作为我国白酒行业的一面旗帜， 有着深厚
的历史积淀、先进的企业文化、科学的管理体
系和强大的资本、技术、市场、品牌优势，此次
与河南五谷春酒业开展深度合作，投资信阳，

进军河南，布局华中地区市场，符合五粮液集
团高瞻远瞩的战略发展规划， 也给信阳经济
社会发展带来了重大机遇。

乔新江表示，信阳将一如既往地为五粮
液集团在信阳投资发展提供一流环境、一流
服务、一流保障，希望投资各方本着优势互

补、资源共享、合作共赢的原则，共同把河南
五谷春酒业打造成集现代化管理、先进制造
技术、先进企业文化、广阔营销市场于一体
的现代化酿酒企业，把“五谷春”打造成为华
中地区白酒市场的重要品牌，把信阳建设成
为五粮液集团在华中地区的生产基地、物流
配送基地与文化传播基地。

甘权在致辞中说，此次五粮液集团投资
五谷春酒业，是白酒产业经济和文化资源整
合的重大创举，将更加有力地带动整个白酒
产业创新发展。

签约仪式上，有关各方分别签署了合作
框架协议、 合作投资协议和股权转让协议。

五粮液集团、信阳市、淮滨县等各方领导和
嘉宾共同触摸水晶仪，启动项目合作。

为了丰富群众文化生活， 为广大文艺爱好者搭建展示才
艺的平台，

7

月
6

日，潢川县在县文化会展中心举办了“水城
花乡·大众欢乐”系列广场文化活动，百余名文艺爱好者以舞
蹈、京剧、太极等多种艺术形式，为现场数千名观众献上了一
场视觉盛宴。 蔡丽邬盛摄
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打造坚强战斗堡垒 办好群众满意学校

市委市直机关工委
信阳市第三实验小学创建于

1923

年。多年来，该校党支部围绕
办群众满意学校的目标， 创新工
作机制、办学方法和内容，充分发
挥党组织的战斗堡垒作用和党员
先锋模范作用， 学校教育事业得
到快速健康发展。 学校先后获得
全国“示范家长学校”，全国和谐
校园“先进学校”，教育部、北师大
教材教学示范基地， 河南省先进
基层党组织， 河南省师德师风建
设先进学校， 河南省书法教育实
验学校，河南省“校本教研”示范
基地，信阳市课堂教学改革“先进
单位”等称号。

加强思想建设提高思想道
德素质

该校党支部坚持把思想建设
放在首要地位， 坚持日常学习制
度，每周以党支部或党小组为单位
组织集体学习，学习《中国共产党
章程》、 十八大和十八届三中全会
精神、 党风廉政建设有关规定、习
近平总书记系列重要讲话精神，每
名党员都有理论学习笔记、心得体
会。 举行了主题为“全面实施素质

教育，深化教育综合改革———学习
十八届三中全会精神心得体会”交
流会。组织观看电影《焦裕禄》等影
视资料， 参观大别山红廉文化苑、

罗山县何家冲红二十五军长征出
发地等。 开展理想信念、党性党风
党纪和马克思主义群众观点和党
的群众路线等专题讨论。全面提高
党员和教职员工思想素质，加强了
师德教育和思想政治工作。该校党
支部学习领导重视、 思想明确、方
案具体、措施到位、效果明显。

加强制度建设提高管理水平
该校党支部坚持民主集中制原

则，在学校资金使用、学校建设、内
部体制改革等重大事宜的研究制
定上，坚持通过学校党政班子会议、

校务会议、教工代表会议讨论决定。

对涉及学生、家长、教师切身利益的
收费问题和表彰先进、扶贫助困等
事宜，坚持在班主任大会、教工大
会、家长大会、学生大会、校务公开
公示板上进行公布。 学校制定并执
行了《市实验三小师德修养十条》、

《市实验三小教师在校十个好习
惯》、《教师每日十问》等，（下转

02

版）

市直机关先进基层党组织风采

点 亮 心 灯 送 光 明

———记潢川县第二人民医院眼科医生罗正才

近几天， 一则消息让信阳人既感到振
奋，又颇觉意外：潢川县第二人民医院眼科
医生罗正才在由中央文明办主办的

7

月“中
国好人榜”活动中

,

入选“助人为乐好人”类
的候选名单，成为我市唯一的候选人。

“中国好人榜”入围者中为什么会有一
个眼科医生呢？罗正才究竟做了些什么？带
着这些疑惑，昨日，记者走近罗正才，听他
讲述发生在他身上助人为乐的故事。

“要说最近一次的助人为乐，是发生在
前不久的

6

月
25

日，我和两位同事从潢川
出发去市卫生局办事， 途经罗山高速出口
附近时突遇一起刚刚发生的车祸。 当时道
路中间的塑料隔离栏被车辆撞断了一大
段，我们急忙下车查看，一辆已经撞得变形
的小轿车横在路中间的快车道上， 司机被
死死卡在驾驶位置上，血肉模糊，并大声呼
救。而车来车往没有一人停留。情况紧急，

我们三人顾不上大雨滂沱， 一人负责联系

救护车辆， 另外两人连忙拿出救援工具对
伤者实施救援，安抚伤者情绪。救援车辆到
达现场时我们也已被淋成了落汤鸡。 当时

那样做，我们只是出于职业的本能，其他的
来不及多想，救人要紧嘛！ ”

时间再往前推，今年
3

月
11

日，罗正
才迎来了这样一个不寻常的病人———潢川
县谈店乡小吕河村马寨组的村民王如付。他
一家

8

口人，除大孙女王丽正常外，其余
7

人都患有不同程度的疾病，其中孙子孙女王
娟、王昊、王琦三人均患有先天性白内障。了
解情况后，罗正才急在心里。 他先是向院长
汇报， 想办法为他们减免所有治疗费用，继
而又动员全院上下乃至社会各界伸出援手，

在当地展开一场爱心接力。经过全院的共同
努力，王娟三兄妹终于喜见光明。

“这其中最让我感到欣慰的是，在这次
救助家庭中独当一面的姐姐王丽被评为第
六届河南省美德少年， 她用稚嫩的肩膀为
家人撑起一片晴空， 因而也受到了社会的
广泛关注。这个事情也让我相信，榜样的力
量是无穷的，与其诅咒黑暗，不如点亮一盏
心灯。 ”罗正才说。

“点亮一盏心灯”成了罗正才坚定的人

生信念。他二十年如一日，为上万名眼疾患
者拨开雾霭， 每一次帮助病人重见光明都
是为他们眼前的黑暗点亮一盏明灯。 工作
之余， 他还担任潢川县志愿者联合会的理
事，积极投身志愿服务事业。 对待这个“副
业”，他乐此不疲，充分利用医生的专业特
长，并带着身为护士的妻子一起，积极加入
到义诊医疗小分队中，走山路、爬土坡，足
迹遍布全县乡镇的留守学校、 特困家庭和
敬老院，为困难群体捐款捐物、看病护理，

并且还利用假期和周末带着女儿一起奉献
爱心。 “别的孩子假期去游乐场，我们带着
她一同参加志愿服务活动，女儿很开心，对
孩子的心灵也是一种熏陶。学做善良的人，

我觉得值。 ”罗正才欣慰地说。

“我只是怀着一颗感恩的心， 一份爱
心，尽力做一些力所能及的小事罢了，但我
始终相信爱是可以渗透和传播的， 点亮一
盏心灯，走起路来就不怕黑。 ”走在爱心接
力的路上， 罗正才的身上仿佛有着用不完
的劲儿、使不完的能量。

□

本报记者向炜见习记者徐冉

图为罗正才（右一）等医生下乡义诊。

本报记者向炜摄

◆信阳市第三实验小学党总支
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本报讯（记者胡瑜珊见习记者李海）

中国传媒大学鸡公山教学科研创作基地昨日
正式揭牌成立。 基地的设立，将为鸡公山文化
旅游尤其是文化创意和动漫产业发展注入新
的活力。

中国传媒大学副校长兼艺术学部学部长廖
祥忠和市委书记郭瑞民为基地揭牌。 市长乔新
江致辞。市委常委、市委秘书长李水主持揭牌仪
式。市政府秘书长、信阳职业技术学院党委书记
李第民， 信阳职业技术学院院长梁其贵等出席
仪式，共同见证基地的成立。市政协原副主席赵
主明也出席了揭牌仪式。

廖祥忠说，信阳不仅有美丽的山水，还有厚
重的历史，更为重要的是，信阳的各级领导，对
发展文化创意产业有着非常睿智的想法和很好
的精神情怀。 中国传媒大学办学

60

年来，在传
媒界已经形成了独具特色的教学环境和教学优
势，动漫等很多学科在全国享有盛誉。我们曾与
国内很多地方寻求战略合作， 在跟信阳多次接
触以后，深深地感觉到，信阳鸡公山是一个能够
激发创作灵感的地方， 这里的环境是中国式的
创作环境，背景就是一幅天然的动画背景图，在
这个地方创作，能够大大激发我们的人文情怀，

以此为创作背景， 必然能产生出很多优秀的作
品。 这次是我们首次把教学科研创作基地放在
大山里，也是我们第一次和职业教育学院合作。

我希望双方的合作能够在诸多领域取得成功，

也希望我们动画专业、 数字媒体艺术专业的学
生能够从中受益。

廖祥忠表示，将利用自身的优势，携手信阳
市委、市政府，携手鸡公山管委会，共谋发展，共
铸辉煌。他相信在不远的将来，会有很多优秀的
艺术作品从大山里走出，走向中国，走向世界。

乔新江在致辞中说， 夏季是一个充满激情
的季节；鸡公山是信阳最美的地方之一，也是一
个容易燃起激情的地方； 大学生们充满青春活
力，是一个容易产生激情的群体；动漫产业是一
个充满激情的朝阳行业，我相信，这次合作一定
会碰撞出激情的火花。

乔新江介绍说，信阳山清水秀，被誉为江南
北国、北国江南，是中国重要的交通枢纽和物流
枢纽，同时也是一片红色的土地。这里曾走出了
红四方面军、红二十五军、红二十八军，他们从
大山里走出去，走遍全中国，为中国人民的解放
作出了重要贡献。今天，中国传媒大学这么多优
秀的学生，走进信阳，走进美丽的鸡公山，进行
创作，相信大家的作品，也会像几十年前我们那
么多优秀的将领一样走出去，走向全国，走向世
界，不仅为学校添彩，也为信阳增光。

乔新江表示，信阳正致力于发展第三产业，

动漫是第三产业里一个重要的有发展前景的领
域， 也是我们关注和支持发展的重点。 信阳市
委、 市政府将为大家在这里创作提供良好的环
境，搞好服务。希望各位老师和同学能够把信阳
当作自己的第二故乡， 当成自己真正意义上的
家，真诚希望这次合作能够结出丰硕的果实。

揭牌仪式前，中国传媒大学艺术学部和信阳职业技术学院签署了战
略合作协议。双方合作，为“中国传媒大学鸡公山教学科研创作基地”培养
高素质动漫设计专业技术技能型专门人才，更好地服务豫南及周边地区
的经济建设。 中国传媒大学还将充分利用其在动漫设计学科方面的教育
资源、实验实训设施、实习基地的优势，给予信阳职业技术学院大力支持
与帮助，以加快信阳职业技术学院动漫设计专业建设的步伐。
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本报讯（记者秦旭）

7

月
7

日，全市
人居环境整治和美丽乡村创建工作推进会
召开，市委副书记张春香，市政府副市长郑
志强出席会议。会前，与会人员实地参观了
平桥区五里店办事处郝堂村。

张春香指出，郝堂村是全市美丽乡村建
设的示范典型，各县区在推进美丽乡村建设
过程中要认真学习郝堂的建设理念、功能设
置、建筑业态以及资金整合机制和工作推进
机制，要结合自身实际，建设一批像郝堂村
一样具有豫南特色的美丽乡村。

关于人居环境整治工作，张春香强调，

要全面领会国家、省、市关于人居环境整治
的精神和要求，按照因地制宜、分类指导、

量力而行、循序渐进、城乡统筹、突出特色、

坚持农民主体地位的原则， 突出抓好农村
人居环境整治工作； 要科学把握现阶段人
居环境整治的阶段重点、 整治工作机制和
投入管理机制， 紧紧抓住市委农村工作会
议上提出的“十百千工程”，创新资金投入
办法，建立健全管护长效机制，实现农村的
全面可持续发展；要学习借鉴身边的典型，

努力实现自身突破，认真学习平桥区、商城
县、新县的先进经验做法，高标准规划、高
标准整治， 稳步推进全市人居环境整治工
作。

会上， 各县区还介绍了各自在人居
环境整治和美丽乡村创建方面的经验和
做法。

▲ ▲ ▲ 详见今日
04
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首都各界隆重纪念全民族抗战爆发77周年

习近平发表重要讲话强调，中国人民对战争带来的苦难有着刻骨铭心的记忆，对和平有着孜孜不倦的追求


